

franqueo concertado



MAQUINAS "ALFA" LA MARCA NACIONAL

modelos 1941

Exposición y venta:

CASA SERVANDO

SAN PRUDENCIO, 17

### Los soviets sufrieron en la retirada de Reval un durísimo quebranto en su flota :: 122.000 toneladas de buques hundidas La ciudad de Reval, conquistada por las tropas germanas :: Una gran parte de su industria fué destruída por los rojos en su huída

Ber.lín.—Cuarte General del Fuhrer. Comunicado del Alto Mando del Ejército alemán: La Marina de guerra alemana y la aviación han causado en el Golfo de Finlandia formidables pérdidas a la Marina de guerra y a los transportes soviéticos. En las tentativas realizadas por el enemigo para transportar del puerto de Reval a otros puertos y rada a sus formaciones y material de guerra y escapar del fuego germano fueron hundidos por la acción de las minas dos destructores, nueve dragaminas y otros dos barcos patrulleros. Otros dos contratorpederos y un dragaminas fueron seriamente averiados por la acción de las minas de la Marina de guerra alemana. Por su parte, la aviación de bombardeo alemana, hundió con sus bombas a un crucero soviético y a dos destructores, dañando gravemente a tres destructores más y a un crucero auxiliar. Unidades dispuestas para el transporte de tropas enemigas, y la flota movilizada a este fin, llegó a un campo de minas cerca de Reval y al intentar dirigirse a otros puertos,

han sufrido hasta ahora presentes las siguientes pérdidas: veintidós barcos mercantes y de transporte, con un desplazamiento total de 48.200 toneladas. Otros doce mercantes sufrieron graves averías. La aviación de combate hundió a veintidós mercantes, en su mayor parte patrulleros, con un desplazamiento total de 74.000 toneladas y averiaron a 39 barcos más, algunos de los cuales han sufrido tan graves averías que puede darse una gran parte de ellos por perdida. El resultado total de estas acciones ha sido la pérdida por parte del enemigo de 28 buques de guerra y 28 mercantes, y la de 15 buques de guerra y 39 mercantes averiados gravemente. En la costa inglesa fué alcanzado de lleno un barco cisterna al Sur de Irlanda, y averiado un gran buque mercante frente a la Isla Faros. Otro mercante británico, al Este de Portsmouth fué también alcanzado de lleno y gravemente averiado. Por la noche fueron atacados por los aviones alemanes los aeródromos ingleses situados en la Costa Oriental de la

Gran Bretaña. En diversos combates aéreos habidos sobre el Canal de la Mancha fueron destruidos 17 aparatos adversarios, de los cuales 15 lo fueron por la acción de los cazas y 2 por las defensas antiaéreas y otros dos por la acción de los dragaminas. Durante la noche pasada la aviación inglesa realizó algunos vuelos sobre la Alemania del Rhin, siendo derribados tres bombarderos enemigos.—(Efe). Berlín.—La ciudad de Reval ha sido ocupada por las fuerzas germanas. En la ciudad han sido destruídas y aniquiladas la mayor parte de sus industrias,

pero gracias a la pericia y al valor de los soldados germanos se pudo librar de los incendios la mayor parte de los edificios públicos, de los cuales fueron quitadas las cargas explosivas antes de que éstas hicieran explosión. La población estoniana ha recibido con satisfacción a los soldados alemanes.—(Efe). Berlín.—En el curso de las acciones del río Luba fueron hechos prisioneros varios jóvenes, que no llegaban a la edad militar y que los soviets habían llevado al frente de guerra para luchar.—(Efe).

### Una avanzada Ley sobre impuestos en los Estados Unidos

Washington.—El Comité de Hacienda ha entregado al Senado Federal un proyecto de Ley para su aprobación, que es la mayor y más importante Ley que sobre materia de impuestos se ha dictado en el transcurso de la historia de los Estados Unidos. Por esta Ley se prevé que los impuestos yanquis lleguen en el año próximo a un total de 3.670 millones de dólares.—(Efe).

### Nuevo gobernador de la Isla de Madera

Lisboa.—Ha sido nombrado nuevo Gobernador de la Isla de Madera, el coronel Nogueiro Soares.—(Efe). Lisboa.—Procedente del Brasil ha llegado la misión especial portuguesa, la cual fué recibida por las autoridades y una gran muchedumbre. Se les dispensó un gran recibimiento.—(Efe).

### El estado de Laval y de Marcel Deat, sigue grave Espías y terroristas ejecutados

París.—Persiste el estado de gravedad de Laval y de Marcel Deat. Al primero se le ha presentado una ligera pleuresía, y la fiebre se le agudizó en los últimos momentos. Anoche la temperatura era de 39,6. Una nueva radiografía se ha hecho al paciente, y parece que el resultado ha sido satisfactorio. Marcel Deat continúa en el mismo estado, no habiendo sufrido alternativas su enfermedad. El Almirante Darlan ha cursado un afectuoso despacho telegráfico a Laval en el que se conduce del atentado, al que califica de vil, y le expresa su simpatía y hace los mejores votos por su pronto y total restablecimiento.—Efe. París.—Ha llegado procedente de la zona no ocupada el médico de cabecera de Pierre Laval. Seguidamente a su llegada visitó en Versalles al herido.—Efe. París.—El autor del atentado de Laval ha sido dado de alta en el Hospital a consecuencia de una ligera herida que

sufrió en el brazo, y que le fué ocasionada en el momento de intentar contra la vida de Laval.—Efe. París.—Han sido sentenciados y ejecutados por los delitos de espionaje y por el de actividades comunistas y terroristas el teniente de navío Henry Louis, el comandante Etienne, un abogado llamado D'Orves; el agente comercial Gahirr, y un súbdito holandés, acusados de espionaje. También han sido condenados otros cinco individuos acusados de actividades comunistas y terroristas.—Efe. Berlín.—La "Correspondencia Diplomática y Política", refiriéndose a los atentados y propaganda comunista a sueldo, de Inglaterra, dice que esta es una temible arma de dos filos que puede volverse contra los mismos que la esgrimen y contra Estados Unidos e Inglaterra. Estos han pedido su ayuda al día y no podrán librarse de él.—(Efe).

### Organización comunista descubierta en Bulgaria

Sofía.—Ha sido descubierta una organización comunista en una de las ciudades de la cuenca danubiana. Esta entidad subversiva estaba dirigida por un abogado que logró darse a la fuga.—(Efe).

### Judíos franceses exiliados

Vichy.—Numerosos judíos expulsados de Francia, han llegado a las posesiones francesas de minadas, por los "degaullistas".—(Efe).

### Créditos para el desarrollo de la industria argentina

Buenos Aires.—El Gobierno argentino presentará a la Cámara un proyecto de Ley por el que se autoriza a la Banca Nacional argentina a la concesión de créditos destinados a la Banca privada al objeto de dar impulso a las industrias particulares y al desarrollo de la economía argentina.—(Efe).

### Premio internacional de cinematografía

Venecia.—El ministro de Educación, Paolini, ha recibido en esta ciudad a su llegada a los periodistas y escritores que vienen a presenciar el gran premio internacional de cinematografía de la Exposición Biennale.—(Efe).

### El Mariscal Pétain ensalza a Darlan

Vichy.—Ha llegado a Nérac el Mariscal Pétain, quien en esta ciudad ha pronunciado un discurso haciendo resaltar cómo su más íntimo colaborador en la tarea de levantar a Francia es el Almirante Darlan. Después el Mariscal continuó su viaje.—(Efe).

### LA GUERRA EN OTROS FRENTES

#### Actividad aérea inglesa sobre el Rhin. Duisburgo ha sido objeto principal de los ataques. Los alemanes bombardean aeródromos y puertos de la costa oriental británica

Roma.—Anuncia el comunicado italiano que en el Africa del Norte ha habido durante la jornada última intensa actividad artillera en el sector de Tobruk. Un mercante británico fué alcanzado de lleno por los disparos y gravemente averiado. La aviación ha bombardeado las instalaciones enemigas del Oeste de Jarabub. Los cazas alemanes derribaron a dos aparatos ingleses cerca de Sollum. El enemigo realizó incursiones aéreas sobre Benghasi y Catania, ocasionando daños ni víctimas. En el Africa Oriental, los encuentros de las patrullas terminaron con la victoria de nuestras armas que ocasionaron pérdidas considerables al adversario. Un submarino hundió en aguas del Atlántico a un moderno contratorpedero y a un buque mercante que desplazaba 2.600 toneladas.—(Efe).

Londres.—El comunicado de hoy da cuenta de que un pequeño número de aviones enemigos atacó durante la pasada noche la costa oriental inglesa. En varios lugares se causaron pocos daños y no hubo ninguna víctima.—(Efe). Berlín.—La aviación inglesa atacó la zona del Rhin y del Man, causando algunos daños. Siete aparatos enemigos fueron derribados.—(Efe). Londres.—Los aviones de bombardeo ingleses atacaron en el curso de la pasada noche Duisburgo y Mannheim, lanzando numerosas bombas sobre los objetivos industriales de estas ciudades.—(Efe).

#### Cupón pro ciegos

Ha correspondido premio el número 331.

### APUNTE

#### Todo es según el color del cristal con que se mira

En nuestra sociedad femenil ha irrumpido la moda de las gafas multicolores. Hay que notar previamente que antes, al menos en nuestra sociedad masculina, las gafas eran para ver, como los zapatos para cubrir el pie, y los sombreros para hacer lo mismo con la cabeza. Pero ahora nada de esto es verdad. Aquello de Protágoras, de que "el hombre es la medida de todas las cosas", habrá que decirlo de la mujer. Porque ella manda, y, a su imperio, quizás las cosas sirvan para lo que no sirven. Y, campoamorinas que son, dirán que "todos es según el color del cristal con que se mira". O del vestido que se lleva. Porque ahora las gafas harán juego con el vestido. Verdes, anaranjadas, amarillas, azules, mate, violáceas. Gafas de todos los colores y monturas, con zapatos (llamémoslos así) ultramodernos y trajes claros. Gafas de vidrio de botella que parecen antifaces. No ven ni gota. Casi necesitan de lazarillo para salir de la Optica donde las han comprado. Pero... Un hábil periodista santanderino se irrita ayer contra semejantes antiparras, y pinta un cuadro de estas pseudooculares al día. Yo no sé para qué se sulfura así este hombre. Se ponen gafas verdes para no ver, como zapatos de madera para cansarse, pieles de abrigo en verano, e cotes y calados en invierno, y cucuruchos de sombrero, pero... —Pero esto es una enormidad! clama un oculista amigo, y añade: —Una verdadera enormidad, señor! Imagínese usted que entre sus ojos y el exterior le obligan a ponerse una muralla para mirar a través de ella. Pues esto ocurre con estas gafas usadas sin orden ni concierto, sin consultar previamente con un oculista, sin saber si el color puede ser gravemente perjudicial para la vista y por culpa del mismo los ojos puedan adquirir una enfermedad que cueste mucho curarla. Eso lo dicen los oculistas, que son unos cursis con una mentalidad precavernaria; pero... Pero, ¿quién sabe si ellas ven mejor y no les hace daño! Antes era el hombre la medida de las cosas. Ahora es la mujer. Al paso que ven y que van las cosas y las gafas, ellas nos acarrearán una revolución en la Axiología. Lo caro será barato; lo inútil, útil; lo feo, bello; lo ridículo, sublime; lo bueno, malo; lo profano, sagrado; lo cierto, dudoso. ¿Quién sabe! Algo quieren decir esas gafas multicolores. Triste es que estén feas; más triste que se vuelvan ciegas; y lo más lamentable que se hagan escépticas porqué siguiendo a su ídolo Campoamor "todo sea según el color del cristal con que se mira".—ACEBEDO.





## Crónicas del día

# La 11.ª entrevista

Por espacio de cuatro días, y sin que el mundo llegara a enterarse de ello, han permanecido juntos, sosteniendo varias entrevistas, en pleno teatro de la guerra del Frente Oriental de Europa, los dos hombres de Estado de Alemania y de Italia, Adolfo Hitler y Benito Mussolini. ¡Qué diferencia observamos en esta entrevista con la sostenida por Roosevelt y Churchill! Esta, y nos referimos a la de los prohombres norteamericano e inglés, pese a todas las reservas, silenciamientos y precauciones adoptadas para que su celebración no trascendiera y menos se vislumbrara, ya se atisbó y hasta se llegó a anunciar de algún modo. La entrevista del Atlántico fué fugaz, llena de temores, con escolta de acorazados, submarinos y cruceros, y en lejanas aguas de Terranova. Por el contrario la visita del Duce y el Führer se celebró en las mismas tierras soviéticas, en pleno escenario bélico, entre los soldados que luchan y el fragor de la batalla. Ha sido permanente, y ha tenido, en oposición a la de Roosevelt y Churchill, un marcado carácter militar más que político, y sobre todo ha tenido la forma silente que es tradicional. Qué hayan tratado Hitler y Mussolini al encontrarse nuevamente juntos, y esta vez en forma prolongada y rodeados de altos personajes y prohombres de la vida militar y guerrera del Eje, es muy difícil el saberlo, y más difícil aún el adivinarlo. La reserva más absoluta, como siempre, ha seguido a estas conversaciones, y sobre los temas o asuntos tratados nada se ha dicho oficialmente en concreto. Ahora bien, lo que parece más probable es que hayan hablado preferentemente de cuestiones de índole militar, y que esta última conversación ha de tener consecuencias trascendentales en no largo plazo. Siempre que estos dos Caudillos de Europa se han encontrado, hechos trascendentales e importantes les han seguido como estela fulgurante tras sus decisiones. Esta, como las anteriores, los tendrá, a no dudarlo. Alguien asegura que a esta entrevista seguirán otras en un plazo próximo. Sea ello lo que quiera, hay un hecho que ha de despejarse quizá muy pronto, y es la incógnita turca, cuyo enigma podrá ser descifrado cuando los soldados del Eje pisen tierra peninsular de Crimea.

B. M.

## Próxima reunión del Consejo Secreto Japonés. Estudiará el mensaje elevado a Roosevelt

Tokio.—El Consejo Secreto del Mikado se reunirá dentro de los días de la semana próxima en la capital japonesa. A esta reunión asistirán el presidente del Consejo de ministros, Príncipe Konoye y el ministro de Asuntos Exteriores, Toyoda, así como todo el Gobierno. Los ministros antes citados harán una exposición del informe elevado por el Gobierno al presidente Roosevelt.—Efe.

Tokio.—El ministro japonés en Washington, Nagasaki se ha entrevistado a su llegada a Tokio, con el ministro y viceministro de Negocios Extranjeros nipón a los que informó argumente.—Efe.

## La correspondencia para los voluntarios de la División Azul

### Se depositará sin franqueo y con arreglo a las normas que se insertan

Madrid.—La correspondencia dirigida a los voluntarios de la División Azul deberá ajustarse a las siguientes instrucciones:

Primera.—Sólo se admitirán las cartas ordinarias hasta 100 gramos de peso y postales sencillas.

Segunda.—En estos envíos puede admitirse cualquier clase de objetos, incluso periódicos, sin exceder del peso indicado.

Tercera.—La dirección se ajustará al siguiente formulario:

Correo militar alemán.—Al... (coronel, capitán, soldado, etc.). Nombre y dos apellidos y número de cinco cifras correspondiente a la Feldpost, que los voluntarios han facilitado o facilitarán a sus familiares. Al reverso, nombre, dirección y residencia del remitente.

Quarta.—La inclusión de cualquier otro dato o palabra no citada en el formulario anula el curso de la correspondencia.

Quinta.—En la forma expresada se admite en todas las oficinas de Correos de España.

Sexta.—Se depositarán sin franqueo.—(Cifra).

Leed y propagad  
PENSAMIENTO ALAVES

## Devolución de las cuotas ingresadas en la Hacienda para reducir el servicio militar

Madrid.—El "Boletín Oficial del Estado" publica, entre otras, la siguiente disposición: Ejército.—Se dispone la devolución de cuotas ingresadas en la Hacienda para la reducción del tiempo de servicio en filas.—Efe.

## Pro-Santander Falange contribuye con 1.214,516 pesetas a la suscripción nacional

El importe de las cantidades que siguiendo las indicaciones del Secretario general de Falange Española Tradicionalista y de las JONS han sido recogidas en las Jefaturas provinciales de toda España se eleva a la cantidad de 1.214.516,60 pesetas. Esta suma está destinada a engrasar los fondos de la suscripción nacional Pro-Santander.

## ULTIMA HORA DEPORTIVA

# DELIO ha ganado esta tarde al sprint la etapa S. Sebastián-Bilbao

## TRUEBA ha logrado el Premio de la Montaña

Hoy se disputó la séptima etapa del III Circuito del Norte, sobre el recorrido San Sebastián-Bilbao (215 kilómetros). He aquí el horario:

San Sebastián (salida), 11'00 de la mañana; Usúrbil, 11'20; Orio, 11'50; Zarauz, 12'00; Guetaria, 12'25; Zumaya, 12'35; Deva, 12'45; Eibar, 13'15; Ermúa, 13'50; Zaldivar, 14'00; Durango, 14'15; Amorebieta, 14'35; Guernica, 15'00; Pedernales, 15'20; Mundaca, 15'25; Bermeo, 15'30; Alto del Sollube (Premio de la Montaña), 15'45; Munguía, 16'05; Alto de Andracas, 16'25; Plencia, 16'30; Barrica, 16'35; Sopelana, 16'45; Berango, 16'50; Algorta, 16'55; Las Arenas, 17'00; Erandio, 17'10; Bilbao (Avenida del Ejército), Puente del Generalísimo, 17'25.

Han quedado suprimidos el control de aprovisionamiento y las dos horas de neutralización de Eibar.

Bilbao (6.30, por teléfono).—Un gentío imponente les esperaba en Bilbao. Un pelotón de once hombres se asoman a la meta, entre grandes ovaciones; sprintando, llegan al puente del Generalísimo a las 5.30, por este orden:

Delio, 5-59-42.  
Campamá, Dérmit, Berrendero, Cháfer, Canals, Martorell, Ezquerro, Sancho, Trueba, Izquierdo, en el mismo tiempo.  
Bejarano, en 6-0-08.  
Martín, en 6-07-12.  
Gutiérrez, en el mismo tiempo.

Tellechea, Echegaray, Cañardo, Lahoz, Aristrain.  
La subida al Sollube no ha tenido la emoción que se podía esperar, debido a que los escaladores no han podido despegarse, subiéndolo el primero Trueba, seguido de Ezquerro, Berrendero, Cháfer y Dérmit.

El incidente más destacado de la carrera ha sido el pinchazo de Cañardo, al pasar por Eibar, perdiendo 18 minutos.  
A la hora de cerrar esta edición, no ha sido aún hecha la clasificación general.—(Cifra).

## LA ETAPA DE MAÑANA

Mañana se corre la última etapa del Circuito. Será tres vueltas a este recorrido: café León de Oro, Plaza de España, Buenos Aires, Puente del General Mola, Plaza de Primo de Rivera, Avenida de Zumalacárregui, Begoña, Alto de Santo Domingo, Dexio, Asúa, Enécuri, Puente del Generalísimo, Elcano, Plaza de Moyúa, Gran Vía.

La salida y meta estará frente al León de Oro. El Alto de Santo Domingo puntúa las tres veces para el Premio de la Montaña. Comienza la carrera a las diez.

# NOTAS DE SOCIEDAD

## DON VICENTE UGARTE

Ayer fué la conducción del cadáver de este excelente amigo, encargado de la Factoría "Ajuría S. A.", alférez que fué del Reguete Auxiliar de Alava, y vocal de la Casa Social Católica, donde realizó siempre una fecunda labor.

Prueba de las simpatías que gozaba, ha sido la concurrencia numerosísima que ayer le acompañó a su última morada y esta mañana a los funerales celebrados en San Pedro.

Por cuatro hombres de la Casa Social y del Reguete Auxiliar, cuyas coronas rodeaban el féretro, fué llevado el cadáver, y por el eterno descanso del finado se celebrará mañana una misa en la Capilla de la Casa Social, y otra, que se anunciará oportunamente la dedicarán sus compañeros del Reguete Auxiliar.

A sus familiares, queridos amigos nuestros, nuestro pésame cordial.

## DIA DE DIAS

Hoy celebra sus días, la virtuosa señorita doña Luisa Crespo, que de nuevo reside entre nosotros.

—Mañana los celebrará don Ramón Iturbe.  
Felicidades.

## VIAJES

Han regresado a Madrid don José González Sosa y familia.

—A Zaragoza, a donde ha sido destinada, la bella señorita Puri Fernández Banco.

## PETICION DE MANO

Por doña Rita Montoya, y para su hijo Jesús García, chisturari de la Diputación de Alava, ha sido pedida hoy en San Sebastián la mano de la señorita vitoriana Sarita Arcaute. Entre los prometidos se han cruzado los regalos de rigor, con

certándose la boda para el próximo otoño.

Enhorabuena.

## BODA

Esta mañana, ante el altar de Nuestra Señora del Carmen, de la iglesia parroquial de San Vicente Mártir, han unido sus amores ante Dios, la bella señorita eibarresa María Carmen Rementería y el joven vitoriano y maestro nacional de Marquina-Echevarría (Vizcaya) D. Esteban Sáez de Ibarra.

La ceremonia religiosa fué bendecida por el celoso párroco de la citada iglesia, don Julián Sampedro y fueron apadrinados los contrayentes por doña Francisca Subimendi, tía de la novia y don José María Sáez de Ibarra, hermano del novio. En el acta contractual firmaron como testigos don Saturnino S. de Ibarra y don José Rementería.

La boda se ha celebrado en la intimidad familiar y la feliz pareja salió en viaje para distintas capitales de España donde celebrarán su luna de miel, que les deseamos sea interminable, al mismo tiempo que les felicitamos en su nuevo estado a ellos y a sus respectivas familias.  
Los recién casados, al término de su viaje de bodas, fijarán su residencia en Marquina (Vizcaya).

## NECROLOGICAS

Cúmplese hoy el primer aniversario del fallecimiento de la respetable señora doña Carmen Fernández de Arellano y Uriarte (Presidenta que fué de la Asociación de los Amantes de Jesús Sacramentado) y fallecida a la avanzada edad de 85 años.

Renovamos a sus primos y demás parientes el testimonio de nuestra condolencia.

—El próximo día 5 de septiem

bre se cumple el cuarto aniversario de la muerte de la joven Edicta Francisca Salazar Guinea.

Con tan triste motivo enviamos a sus desconsolados padres don Mariano y doña Juana Concepción; hermanos, don Hilario, doña Marcelina, doña Filomena y doña María Rosalía; hermanas políticas don Angel Armentia y doña Paulina Ansótegui; tíos, primos y demás familia, el testimonio de nuestro pésame.

—En Bilbao falleció días pasados el señor don José Sabin y González.

A sus sobrinos y demás parientes enviamos el sincero testimonio de nuestro pésame.

El Funeral por su alma ha tenido lugar hoy sábado, a las diez en la parroquia de San Miguel Arcángel, de esta ciudad, viéndose el acto muy concurrido.



## ANIVERSARIO

El lunes día 1.º se cumple el cuarto aniversario del fallecimiento de DON ALEJANDRO AMEZQUETA (q. e. p. d.)

Las misas que se celebran en la iglesia parroquial de San Miguel Arcángel desde las siete y media a las nueve y media, y la de ocho en la iglesia de los RR. PP. Carmelitas, serán aplicadas por el eterno descanso de su alma.

## Colegio de Santa María (Marianistas)

Las clases de Primera Enseñanza se reanudarán el lunes próximo, 1.º de septiembre, a las nueve de la mañana.

# OCASION GAFAS SOL

Cristales primera clase y armadura de concha, las de 16 pesetas, ahora a 7'75. OCASION: Hay monturas en concha blanca, modelo para señoritas. -- Compró objetos usados de oro; cadenas, sortijas, pendientes, etc., etc., pagando más que nadie.

ISASIA. - Dato, 24. - Vitoria